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Je candidate pour… (Surligner le collège pour lequel vous candidatez) 
● Collège des joueurs et des clubs associatifs - Représentant “Joueurs”  
● Collège des joueurs et des clubs associatifs - Représentant “Club Associatif”  
● Collège des promoteurs 
● Collèges des créateurs / éditeurs  

 

Nom et prénom : BESOMBES Nicolas 
 
Nom de votre structure 

Présentation personnelle (15 lignes maximum) 

Je suis enseignant-chercheur en sociologie du sport au sein de l’Institut des Sciences du 
Sport-Santé de Paris (URP 3625) de l'UFR STAPS de l'Université Paris Cité. Mes travaux de 
recherches portent depuis plus d’une dizaine d'années sur l'esport.  

Parmi les différentes thématiques que j’aborde la soutenabilité de l'esport (dans ses 
dimensions sociale, économique, environnementale et de gouvernance) demeure le point 
central de mes réflexions : institutionnalisation, prévention de la santé et optimisation de la 
performance des joueur.ses, enjeux de diversité et d’inclusion, modèles économiques, 
impact environnemental, enjeux éducatifs ou encore stratégies olympique et sportive, 
constituent une bonne partie de mes publications scientifiques.  

Je suis également l’un des membres fondateurs de l’Association pour la Recherche et les 
Études Francophones sur l’Esport (AREFE) et de l’Esports Research Network (ERN), les deux 
principales sociétés savantes dédiées à la structuration de la recherche sur l’esport en 
Francophonie et à l’international. Je suis également le co-responsable du premier Diplôme 
Inter-Universitaire en France dédié à la performance esportive (DIU Esports Manager).  

Parallèlement, j’ai été vice-président de l'association France Esports entre 2017 et 2021, et 
suis depuis 2023 l’un des fondateurs territoriaux de l’antenne IdF de France Esports. Enfin, 
j’accompagne depuis plusieurs années les pouvoirs publics (ministères et collectivités 
territoriales) ainsi que les mouvements sportif et olympique (clubs professionnels et 
amateurs, fédérations nationales et internationales, comité nationaux et régionaux 
olympiques) dans leur acculturation au phénomène esportif. 

Pourquoi souhaitez-vous être élu·e au Conseil d’Administration et représenter 
votre Collège ? Quel est votre projet pour France Esports ? Quels sont les 
projets qui vous animent ? (20 lignes maximum) 

Mon souhait depuis près d’une décennie reste inchangé. Depuis mes premiers pas dans le 
secteur jusqu’à aujourd’hui, j'ai continuellement eu à cœur de prendre part au 
développement d’une pratique esportive éthique, responsable, socialement valorisée et 

https://i3sp.u-paris.fr/les-membres/nicolas-besombes/
https://hal.science/search/index/?q=%2A&rows=30&authIdPerson_i=13679&sort=producedDate_tdate+desc
https://arefesport.fr/
https://esportsresearch.net/
https://twitter.com/DIU_Esports


 

 

durable dans le temps pour l’ensemble de ses acteurs. Je défends ainsi l’idée de la nécessité 
d’accompagner et d’aider tant les acteurs associatifs que les acteurs professionnels dans 
les défis et obstacles auxquels ils sont confrontés au quotidien dans leur(s) activité(s). Pour 
ce faire, il me semble important de défendre les intérêts des acteurs du secteur auprès des 
institutions et du législateur afin de mettre en place des politiques publiques volontaristes 
qui permettront de soutenir la filière et les personnes qui la composent (joueur.ses, staffs, 
clubs, organisateurs, agences, etc.).  
 
Les avancées majeures récentes réalisées par le CA précédent méritent d’être poursuivies 
tout en y intégrant les nouveaux enjeux auxquels le secteur doit faire face : protection 
(juridique et sanitaire) des joueur.ses, développement et structuration du tissu associatif, 
diversifications des sources de revenus des modèles économiques des clubs et 
organisateurs, répartition équitable de la valeur entre les différents acteurs, évaluation de 
l’impact environnemental de l’activité, formation et éducation des futurs talents, 
promotion de la diversité au sein de l’écosystème, amélioration de la gouvernance du 
secteur, etc.  
 
Mes priorités seront donc tournées vers les acteurs de terrain, leur soutien, leur promotion 
et la défense de leurs intérêts auprès des institutions, que ce soient les différents ministères 
ou les collectivités. Je compte enfin toujours m’impliquer personnellement dans les 
différentes études que mène l’association afin de proposer des ressources toujours plus 
nombreuses et fiables sur le secteur. 

Photo de vous (lien externe) 

 
 

 

 


